
習近平主席出席APEC會議，是「習核心」正式確立後的首次重要外訪。習近平約4,000
字的演講，贏得掌聲有八次之多，彰顯了「習核心」大國外交的大視野、大格局、大擔當。
國際輿論讚譽「習核心」與毛澤東和鄧小平「並駕齊驅」，中國老百姓中則傳頌一個類似說
法：毛澤東使中國站起來，鄧小平使中國富起來，習近平使中國強起來！國際輿論和中國老
百姓都將現代中國最偉大的三位領袖「相提並論」，可謂是「人同此心，心同此理」。十八
大以來，習近平帶領全國人民，在改革發展穩定、內政外交國防、治黨治國治軍等方面取得
了具有重大現實意義和深遠歷史意義的成就，使我們的國家走上強國之路。「習核心」緣自
實實在在的行動，緣自實實在在的成果，緣自實實在在的眾望所歸。毛鄧習三個核心的中國
三級跳，使中國從來沒有像今天這樣離實現中華民族偉大復興的目標如此之近，也從來沒有
像今天這樣更有信心、更有能力實現中華民族偉大復興的「中國夢」。
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梁頌恆、游蕙禎被取消議員資格
後，劉小麗成為下一個「高危人
士」。她宣誓時宣讀所謂「開創民主
自決之路」誓言，然後更以極慢速度
讀出誓詞，翌日再在社交平台撰文指
「宣誓是虛偽」，不但沒有莊嚴、依
法地宣讀誓言，而且人大釋法已表明

「自決」也是「港獨」的一種。以性質論，劉小麗拒
絕依法宣誓的行為與游梁兩人並無分別，既然兩人都
被高院判決取消議員資格，劉小麗看來也是「時日無
多」。

當然，劉小麗並非「坐以待斃」，近日動作頻頻，
首先是「找數」，把10月一半薪酬約4.8萬元捐予3個
社區組織。為什麼說她是「找數」？原因是她在立法
會選舉時，為了「」黃毓民基層長者票，最後時刻
提出把一半立法會議員薪酬捐予社福組織，並且組織
一隊義工隊服務基層長者，最終成功吸納大批黃毓民
基層票，不但取得議席，更拖累「教主」老貓燒鬚，
被游蕙禎奪走議席。毫不誇張地說，捐人工和成立義
工隊，是劉小麗成功晉身議會主因。
然而，成為議員後，劉小麗卻把捐人工的承諾置之

不理，一直未有「找數」，結果被黃毓民派系不斷狙

擊，指她出賣長者。劉小麗對於「找數」一直「拖得
就拖」，拒絕回應外界要求，但近日卻突然豪爽捐
款，又是為了什麼？
只要看看捐款時間，就可以知道。她的捐款時間正
是梁游被取消議席、外界開始把矛頭指向劉小麗之
時。她立即「找數」，說明其希望藉「找數」施恩於
基層長者，企圖提高聲望，以抗衡取消議席壓力，令
特區政府投鼠忌器，並且積聚名聲，為日後東山再起
作準備。所以，她突然大破慳囊，「肉痛」地捐出一
半薪資。但同時，劉小麗不是全部「找數」，至少義
工隊仍然不見蹤影，再次說明其慷慨不情不願、臨急
抱佛腳。
顯然，劉小麗知道其議席不是自己可以控制的，還

得看法庭判決，一旦被判取消資格，下一步就要徐圖
後計，例如重新參與補選等。所以，她現在的工作都

是為之後補選作準備，「找數」收買人心是第一步，
下一步就是加強地區工作，爭取其他反對派政黨、
「本土派」組織支持，以提升人氣，營造「受害者」
形象，最終目的就是為了保住議席。所以，當選後拒
絕辭去教席，表示全職做議員沒有意義的劉小麗，近
日頻頻「走堂」缺席，有香港理工大學香港專上學院
學生近日在校園facebook專頁爆料，狠批劉小麗一次
又一次「走堂」，甚至要求並非教職員的議員助理代
課。該學生表示，之前因病缺席情有可原，但因為立
法會份工就走堂，簡直罪無可恕。
劉小麗頻頻「走堂」罔顧學生固然離譜，校方更應
嚴正追究，事件背後更反映劉小麗正把大量時間投入
地區、投入政治，企圖負隅頑抗，發動「議席保衛
戰」。所以，劉小麗近日突然「找數」又不斷走堂，
就不難理解了。

劉小麗突然「找數」又不斷走堂所為何事？ 郭中行
資深評論員

習近平帶領中國強起來

習近平主席於11月17日至23日應邀訪問南美三國，
並出席2016年亞太經合組織（APEC）第二十四次領導
人非正式會議，在工商領導人峰會發表題為《深化夥伴
關係 增強發展動力》的主旨演講。這是「習核心」正
式確立後的首次重要外訪，備受關注。

「習核心」大視野大格局大擔當是世界之福
在經濟全球化出現波折、多邊貿易體制受到衝擊的當
下，中國的聲音尤其受到注目。習近平在演講中多次引
用中國的古語和秘魯諺語，情理兼備：從建設亞太自由
貿易區，到「一帶一路」朋友圈；從「21世紀是亞太世
紀，但幸福不會從天降」，到「不管發展到什麼程度，

中國都將扎根亞太」，金句不斷，現場反應異常熱烈。
約4,000字的演講，贏得了八次熱烈掌聲，演講結束後
的掌聲更是經久不息。國際輿論高度評價習近平為亞太
發展出謀劃策、傾心竭力，認為彰顯了「習核心」大國
外交的大視野、大格局、大擔當，必將為中國、拉美以
及亞太的發展繁榮注入澎湃動力。
面對嚴峻挑戰的世界各國，期待一個怎樣的中國？花

旗集團全球投資銀行高級顧問、IMG高級合夥人庫恩博
士對此回答說：「當然不是中央領導力被弱化和到處都
是權力堡壘的中國。由於人口規模大並且分佈不平衡，
加上多元的文化和傳統，今天的中國需要一個有足夠力
量和威望的領導人，維護社會穩定，推動經濟改革，為

一個負責任的世界大國掌舵。『習核心』應該是中國之
幸，世界之福。」

「習核心」與毛澤東和鄧小平「並駕齊驅」
國際輿論將「習核心」與毛澤東和鄧小平相提並論，

認為，「習核心」與中共前領導人毛澤東和鄧小平「並
駕齊驅」（英國路透社）。中國老百姓中則傳頌着另一
個類似的說法：毛澤東使中國站起來，鄧小平使中國富
起來，習近平使中國強起來！國際輿論和中國老百姓說
法之間如此「心有靈犀一點通」，可謂是「人同此心，
心同此理」。
歷史的發展告訴人們，「核心」不是自封的，也不是

想要就有的。真正的「核心」來自民心，來自老百姓的
眾望所歸。毛澤東、鄧小平兩個核心，就是在中國革命
和改革開放的偉大歷史進程中，在中國人民心中確立
的。如果沒有毛澤東，中國人民還會在黑暗中摸索更長
的時間；如果沒有鄧小平，中國人民還會在貧窮和混亂
中摸索更長的時間。
「習核心」也是在偉大實踐中形成的。十八大以來，

習近平帶領全國人民，在改革發展穩定、內政外交國
防、治黨治國治軍等方面取得了一系列具有重大現實意
義和深遠歷史意義的成就，實現了黨和國家事業的繼往
開來，使我們的國家走上了強國之路。

「習核心」緣自實實在在治國理政成果
十八大以來，以習近平為核心的中央表現出非凡的領

導力：
一是堅定推進全面從嚴治黨，集中

整飭黨風，嚴厲懲治腐敗，堅持思想
建黨和制度治黨緊密結合，贏得了黨
心民心，為開創黨和國家事業新局面
提供了重要保證。
二是全面深化改革觸及了政治、經

濟、社會、軍事、外交領域的種種深
層次矛盾，觸及中國這一龐大經濟體的骨髓，從而重構
其造血功能。
三是順應人民對美好生活的嚮往，不斷提高人民生活

品質和水平，健全公共服務體系，擴大中等收入者比
重，特別加大對困難群眾的精準幫扶力度，在2020年
前實現現行標準下5,700多萬農村貧困人口全部脫貧，
貧困縣全部摘帽。「習核心」對中國人民作出莊嚴承
諾，從人民最關心最直接最現實的利益問題出發，讓老
百姓有更多成就感和獲得感。
四是站在國家發展和民族復興的歷史新起點上，在堅

持和繼承中國國際戰略優良傳統的同時，針對重要戰略
機遇期內涵和條件的新變化，着眼全域和未來，創新理
念、積極謀劃、奮發有為，開創了中國國際戰略思想與
實踐的新境界。
所有這些足以證明一條：「習核心」緣自實實在在的

行動，緣自實實在在的成果，緣自實實在在的眾望所
歸。

盧 文 端

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

香港文匯報訊（記者 甘瑜）財政司司長曾俊華昨
日與財經事務及庫務局局長陳家強、香港金融管理局
總裁陳德霖出訪北京。
他在行前會見傳媒時表示，是次訪京是一年一度的

恒常安排，會與主要對口單位、部委一起見面，包括
中國證券監督管理委員會、中國保險監督管理委員
會、財政部、商務部，亦會跟國務院港澳辦見面，回
顧過去一年工作，以及討論來年合作。
至於會否與港澳辦主任王光亞見面，會否談及參

選特首意願，曾俊華則未有正面回應，只重申這是
恒常訪問，主要回顧過一年工作等。
有關其競選特首的報道，他就表示︰「這些猜測
我就不評論了。」

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）特首梁振
英昨日到觀塘落區，出席由香港大專青年協
會舉辦的「社區領袖交流會」，與40多名九
龍東各界代表會面交流，討論地區、經濟、
房屋、交通、醫療等議題。
他強調，高度關注地區意見，並督促各

政府部門加緊處理積存的社區問題，做到
施政以地區為本。他又指，特區政府有很
大決心解決住屋問題，期望地區人士積極
支持。
昨日交流會上，多名區議員期望政府改善

觀塘和黃大仙交通擠塞問題，完善鐵路網
絡。
有出席者關注住屋問題，以及起動九龍

東建設規劃，也有科大學生期望有專責部
門統一處理青年政策，致力提升青年競爭
力。
據主辦方新聞稿指，梁振英表示聽到了很

多寶貴意見，充分肯定落區作用，期望各界
積極發聲，支持特區政府施政。
主持交流會的民建聯立法會議員柯創盛表

示，希望梁振英往後多到九龍東，定期與各
界社區領袖交流，並深入社區，拉近官民距
離，讓特區政府施政更貼近民意。
出席的青年民建聯主席顏汶羽指，希望官

員更多落區聽取不同背景人士意見，以便更
準確地施政。
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財爺：上京屬恒常安排

■梁振英與九龍東各界代表會面交流。

香港文匯報訊（記者 文森）近年不少年輕人投入
政治和社會運動，部分採取激進手法，甚至提出「港
獨」言論，做法備受爭議。本身是十大傑青的新民黨
區議員黃卓健認為，青年追求民主的浪漫無可厚非，
但「港獨」絕不可能發生。他希望透過加強青少年服
務，接觸並了解新一代想法，尋找「建制生力軍」。
黃卓健位於天水圍天華邨的區議員辦事處日前啟用，
新民黨常務副主席田北辰，新民黨立法會議員容海恩，
民建聯立法會議員梁志祥、周浩鼎、劉國勳，以及平等
機會委員會主席陳章明等昨早冒雨應邀主持開幕儀式。

迎難覓地點 議辦終開幕
田北辰指，黃卓健原本的辦事處在頌富商場一樓，
後來領展因租約問題把辦事處移到二樓，直到去年底
租約期滿遷走，後來更懷疑因政治理由被拒在鄰區設
立辦事處，形容事件反映香港現時政治和經濟形勢，

幸好黃卓健迎難而上、鍥而不捨，在民政處和房屋署
協助下找到新址。他又指，新辦事處附近將有新輕鐵
站啟用，地點具前瞻性。
平等機會委員會主席陳章明表示，早年當黃卓健未

成為區議員時已認識他，他當時已專心社區工作，服
務殘疾者，希望新議辦開幕是新開始，社區服務以後
繼續發光發熱。
黃卓健表示，新辦事處由垃圾房改建而成，全賴各
政府部門在極短時間內處理大量工作，才可擺脫長達
一年「無殼蝸牛」日子。他透露，辦事處內部裝潢設
計由自己一手包辦，希望把議辦打造成年輕化辦事
處，加強與新世代溝通。
他指近年少數青年提出「港獨」，很多人都知道不

可能發生。他認為，年輕人追求民主的浪漫無可厚
非，但需認清理想和現實的差異。
黃卓健又表示，建制派年輕一員很重要，新辦事處

以較年輕形象示人，希望吸引年輕人使用服務，配合
facebook、WhatsApp等通訊平台，以便建立聯繫，了
解新一代想法，尋找建制派生力軍。
他提到，辦事處附近將有輕鐵站落成，天水圍醫院
將於明年啟用，相信屆時會帶來大量人流和求助個
案。他已預先與當區病人聯絡主任溝通，並在面對輕
鐵軌方向設立電子佈告版，方便向大眾發佈重要社區
訊息和活動通知。

「文化小組」介紹理念

「文化共融小組」成員來自不同專業，包括藝
術發展局主席王英偉、演藝學院校董會主

席周振基、著名導演兼舞台劇行政及藝術總監高志
森、香港歌劇院藝術總監莫華倫及香港中華文化促進
中心主席李焯芬等，匯聚戲劇、作曲作詞、話劇、歌
劇、管弦樂團等文化界精英。

汪明荃：申資助門檻高
汪明荃表示，自己在演藝界打拚超過50年，1992年

起獲選為八和會館主席，一直推動培訓及承傳工作，不
時需要跟政府周旋，如當時北角新光戲院一度面臨結
業，於是與政府及各方斡旋才成功保留，也致力推動高
山劇場、西九戲曲中心落成等。她指現時香港劇曲硬件

配套足夠，但軟件配套不足，如本地文化藝術界人士申
請政府資助門檻高，日後會致力爭取香港成為國家發展
基金支援單位之一，容許香港文化藝術界人士申請。

王英偉：文藝乃城市靈魂
王英偉表示自己參與藝發局行政管理工作逾十年，相

信文化及藝術是城市靈魂，「不少大都會建築物都是請
某些設計師設計，大廈外貌都差不多，但每一處地方的
文化卻是獨特的，因此保留自由創作空間很重要。」他
又指任內推動改裝大埔官立中學作藝術發展中心、向政
府申請5,000萬元撥款聘請藝術行政人員及策展人、在
黃竹坑覓得逾萬呎工廈單位租予新進藝術家等，日後會
繼續向政府提供意見推動本地文化及藝術發展。

周振基談小組四大政綱
周振基表示，小組有四大政綱，包括加強對文化發
展扶持力度，增加場地和資金支持及加強對青年藝術文
化工作者的培育；弘揚中華優秀文化，重視本土發展，
引進國際先進文化；推動文化創業產業發展，拓展本地
及海外市場，擴大和改善文化就業機會；優化藝術文化
教育政策，提升市民人文素質，營造文化城市氛圍。
現場逾百名業界選民出席簡介會，有人問到會否支

持現任特首梁振英連任。汪明荃表示，現時尚未有特首
提名人選名單，不會評論支持誰人，強調要先看畢所有
特首參與人政綱才能定奪。她又指，各成員志同道合，
期望貢獻個人專業及經驗，因此才走在一起，但不會捆
綁投票選特首，而是視乎不同參選人的政綱投票。

盼爭取場地資金
香港文匯報訊（記者 文森）由15名文化界人士組成的「文化共融小組」早

前報名參選選舉委員會，昨日在上環舉行簡介會，向業界選民介紹各自理念。

著名影星、八和會館主席汪明荃擔任小組召集人。她表示，成員來自不同文化

領域，擁有專業、熱誠、經驗及承擔，是次參選希望集合多人力量，選出一名

重視文化發展的特首，期望新一屆政府加大文化發展力度，增加場地及資金支

持，扶持青年藝術文化工作者、中小藝團成長等。

黃卓健冀尋「建制生力軍」

■黃卓健（左四）辦事處啟用，建制派立法會議員及
區議員到賀。 岑志剛 攝

■「文化共融小組」向業界選民介紹理念。莫雪芝 攝


